



“La crisis económica que hoy golpea a los recintos de salud del país aumenta año a año y suele hacerse visible en el último tercio del año. El gasto sobrepasa el presupuesto entregado por el MINSAL, lo que incrementa la deuda y deja sin recursos suficientes para finalizar el año 2024.

Los recursos comprometidos por el Ministerio de Hacienda alcanzan solo para un tercio de lo que habitualmente requiere un hospital para compras de servicios, por lo que resultan insuficientes.

El 30 de septiembre de 2024, el Subsecretario de Redes hizo un llamado a la austeridad, y la propia Ministra ha reconocido que los recursos no alcanzan para cubrir hasta el fin de año.

La austeridad, contención y eficiencia en el gasto que solicita la autoridad no pueden traducirse en la postergación de urgencias ni en el riesgo a la salud de nuestra población. Tampoco es viable mejorar la gestión de la demanda y aumentar las atenciones en salud sin un aumento en el presupuesto.

Los equipos de salud no pueden asumir las consecuencias de esta falta de financiamiento, que se traduce en la postergación de atenciones, exponiendo a nuestra población a situaciones de riesgo.

En la región de Aysén, a diferencia de otros Servicios de Salud del país, el déficit ha sido menor, lo que ha evitado suspensiones de atención o carencias de insumos imprescindibles. Hay recursos asegurados para completar el mes de noviembre.

El mes de diciembre debería ser cubierto por el decreto de cierre que se espera recibir del MINSAL.

Como Colegio Médico de Aysén, nos sumamos al llamado al Ejecutivo para que instruya a las autoridades del Ministerio de Salud a enviar este decreto de cierre lo antes posible, y así garantizar la atención de salud a los habitantes de nuestra región. Nuestra población, dada su situación de aislamiento y su dependencia de un sistema único de salud, enfrenta una vulnerabilidad adicional que no está presente en otras regiones; por ello, es fundamental contar con estos recursos para cerrar el año de manera adecuada.

Es nuestro compromiso, como Colegio Médico, velar por una atención digna y de calidad. Por esta razón, hacemos un llamado urgente a la necesidad de una inyección de recursos.”